

CARHEBDO

Rapatriement

Le 6 mai, à l'occasion d'un rapatriement aérien, 22 réfugiés centrafricains en exil en République du Congo sont revenus à Bangui, portant ainsi à 703 le nombre de réfugiés déjà rentrés en RCA depuis le début de l'année.

Solutions durables

Le 2 mai, une téléconférence a été organisée entre les bureaux du HCR situés sur la frontière Cameroun-RCA sur les conditions de retour de réfugiés centrafricains encore en exil. Des intentions en faveur du retour auraient été enregistrées dans les camps qu'il conviendrait de collecter avec plus de précision par le biais d'enquêtes systématiques, de manière à accentuer les préparatifs d'accueil des principales zones potentielles de retour.

Bangui

A la suite des derniers événements survenus à Bangui, des mouvements de population ont été observés, dont l'ampleur n'est pas connue. Bien qu'il n'y ait pas eu de création de site dans la capitale, la présence de déplacés internes en famille d'accueil a été rapportée dans les 4^{ème}, 5^{ème}, 6^{ème} et 8^{ème} arrondissements ainsi qu'à Bimbo.

Bambari

Après le rapatriement volontaire des réfugiés du camp de Pladama-Ouaka, le démantèlement de l'école du camp a permis la récupération de bancs de classe dont le bureau du HCR a fait don aux infrastructures locales. Ainsi, 120 bancs ont été donnés à l'école Mbadela, à 2km du camp de Pladama-Ouaka et 115 bancs ont été remis au lycée de Bambari.

Obo

Le bureau du HCR a distribué 42 lampes solaires aux personnes du 3^{ème} âge du site de déplacés de Mboki. Concernant les réfugiés, la distribution mensuelle des vivres a été finalisée pour 144 ménages absents lors de la distribution. Une distribution de repas auprès de 22 personnes à besoins spécifiques a été réalisée au camp de réfugiés d'Obo.

Zemio

Le site de la gendarmerie compte 1430 IDPs (3274 IDPs en mars) tandis que 10.163 IDPs ont été recensés dans les familles d'accueil (8610 IDPs en mars). Au cours du mois d'avril, leur nombre a donc diminué sur le site de la gendarmerie et augmenté en famille d'accueil. Ceci s'explique par le fait que les intempéries ont obligé les IDPs du site de la gendarmerie à trouver refuge dans les familles d'accueil.

De plus, une légère augmentation du nombre de rapatriés spontanés (Centrafricains ayant fui en RDC puis ayant regagné la République Centrafricaine) dans les familles d'accueil a été observée. Au cours du mois d'avril, 144 rapatriés spontanés sont de retour à Zemio, en famille d'accueil dans les quartiers d'Aregue, Bandjokpo, Koumboli, Kondo et Bandassi.

CONTACTS

Julie La Roche, Associate Protection Officer, Central African Republic
laroche@unhcr.org, Tel: +236 75 32 80 93

Eric Gervier, Senior Protection Officer, Central African Republic
gervier@unhcr.org, Tel: +236 70 55 28 14

LINKS

<https://m.facebook.com/RefugeesCAR>